

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari analisis yang telah dilakukan oleh peneliti, dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Program BISA merupakan program pendampingan bunda yatim dalam bidang peningkatan ekonomi keluarga dan rohani dengan harapan kesejahteraan bunda yatim dapat meningkat, sehingga dapat mendukung proses pendidikan anak-anak yatimnya. Selain itu, melalui program ini diharapkan mampu menghantarkan bunda yatim yang semula berstatus sebagai mustahik menjadi muzakki. Bentuk Program BISA berupa pemodalan individu bunda yatim, pembentukan usaha bersama milik bunda, serta pembinaan rohani bunda yatim.

Program BISA mendidik bunda yatim agar mereka tidak hanya menggunakan bantuan yang diberikan hanya untuk konsumsi saja, namun juga diharapkan mampu menciptakan kemandirian usaha sehingga meningkatkan ekonomi bunda yatim.

2. Peranan Program BISA LAZNAS Yatim Mandiri Cabang Jombang diukur menggunakan indikator BKKBN masih belum mampu meningkatkan kesejahteraan bunda yatim, karena baik sebelum maupun sesudah mendapatkan bantuan, rata-rata masih berada pada kategori keluarga sejahtera tingkat I yakni keluarga yang sudah dapat memenuhi kebutuhan yang sangat mendasar, tetapi belum dapat memenuhi

kebutuhan yang tinggi. Sedangkan menurut indikator kesejahteraan dalam Islam, yang mengukur tidak hanya dari materi tetapi juga non materi. Hasil dari Program BISA sudah mampu meningkatkan kesejahteraan bunda yatim dalam aspek religiusitas, aspek ekonomi meskipun hanya mampu untuk pemenuhan kebutuhan dasar, serta aspek jaminan keamanan mereka. Dalam Islam sendiri minimal dapat memenuhi kebutuhan dasar dalam hal konsumsi sudah bisa di kategorikan sejahtera. Meskipun belum menunjukkan hasil yang maksimal, namun sebenarnya Program BISA bermanfaat untuk kesejahteraan bunda yatim, yang notabene hanya berjuang sendiri untuk pemenuhan kebutuhan mereka. Dari adanya Program BISA sendiri juga sudah mampu mewujudkan masalah dalam hal agama, jiwa, akal, keturunan, dan harta bunda yatim.

B. Saran

Peneliti menyadari adanya beberapa keterbatasan dalam penelitian ini. terutama keterbatasan waktu sehingga peneliti tidak bisa total dan secara terus menerus dalam melakukan penelitian dan observasi. Selain itu, narasumber pada penelitian ini terutama bunda yatim, masih banyak yang belum mendapatkan bantuan dana bergulir, sehingga hasil penelitian mengenai dampak dari dana bergulir belum bisa menyeluruh.

Untuk penggunaan bantuan dana bergulir setidaknya juga perlu diawasi dan diarahkan, agar dana yang diberikan kepada bunda yatim bisa digunakan untuk memulai usaha dan membeli alat yang produktif. Selain itu,

untuk usaha bersama milik bunda yatim agar lebih memperhatikan keadaan bunda yatim serta pemilihan usaha yang kedepannya mampu berkembang.

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat menemukan temuan-temuan yang jauh lebih menarik dari peneliti sebelumnya sehingga dapat melengkapi kekurangan-kekurangan penelitian yang sudah diteliti.